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Jens Drews, formand for handelsstandsforeningen Flensburger Gilde, værdsætter julemarkedet på Nørretorv, der ifølge ham 
har haft en positiv effekt på julehandlen. 
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Flensborg. De fleste bruger 
en del penge i december på 
at glæde deres nærmeste 
med julegaver, og noget ty-
der på at kunderne ikke har 
forbigået butikkerne i Flens-
borg. 

I hvert fald lyder der mel-
dinger om et tilfredsstillende 
julesalg fra handelsstandsfor-
eningen Flensburger Gildes 
formand, Jens Drews. 

- Det er gået ganske godt 
for detailhandlen. Her taler 
jeg om Storegade og Nørrega-
de og uafhængigt af de store 
kæder, for dem har vi ingen 
informationer om, siger han. 

Omsætningen fra julesal-
get ligger ifølge Jens Drews 
på niveau med foregående år. 

- Jeg vil tro, at de fleste har 
nået deres måltal fra sidste 
år. Men man har højere om-
kostninger. Det betyder alt-
så færre penge i pungen til 
sidst, men på samme omsæt-
ningsniveau som sidste år, si-
ger han.

Værdsætter 
julemarkedet på 
Nørretorv
I år blev julemarkedet udvi-
det med nye tiltag på Nørre-
torv (Nordermarkt), hvilket 
skulle lokke flere besøgende 
til den nordlige ende af gå-
gaden. Jens Drews, der også 
er indehaver af forretningen 
Brillenlaboratorium, sætter 

pris på udvidelsen, som iføl-
ge ham også har sat sit præg 
på julehandlen. 

Han påpeger, at den nord-
lige del af midtbyen generelt 
er i en positiv udvikling. 

- I Storegade har vi, tror jeg, 
kun én eller to tomme butik-
ker. Ellers er alle butikker ud-
lejet. Det går altså imod den 
nationale tendens, og der er 
mange nye, individuelle bu-
tikker, siger han. 

Formand for handels-
standsforeningen IG City 
Flensburg, Stefan Thurner, 
kan ikke sige noget generelt 
om butikkernes julesalg. Han 
er indehaver af sportsforret-
ningen Intersport Hans Jür-
gensen på gågaden Holm, 
hvor julesalget har ligget på 
et »normalt« niveau , fortæl-

ler han. Ikke dårligt, men 
heller ikke ekstraordinært 
godt. 

- Julesalget var okay. Det 
var ikke overvældende, men 
det var fint, fortæller han. 

Med en omsætning, der er 
en smule højere end sidste 
år, har forretningen opnået 
det salg, den havde håbet på, 
oplyser han.  

I Rødegade (Rote Straße) 
har formand for handels-
standsforeningen IG Rote 
Straße, Bernd Ries, ikke no-
get overblik over detailhand-
lens julesalg. Bernd Ries er 
indehaver af restauranten 
Weinstube, og så vidt han 
ved, har december været en 
fin måned for gadens restau-
ranter.  

Butikslivet melder om et  
tilfredsstillende julesalg

Omsætningen fra årets ju-
lesalg ligger på niveau med 
sidste år, men omkostnin-
gerne er højere, fortæller 
Jens Drews, der er formand 
for handelsstandsforeningen 
Flensburger Gilde. Arkivfoto: 
Lars Salomonsen

Jens Drews har forretningen Brillenlaboratorium i Storegade. 
Arkivfoto: Martin Ziemer

RESÜMEE

Das diesjährige Weih-
nachtsgeschäft in Flens-
burg verlief zufrieden-
stellend, berichtet Jens 
Drews, Vorsitzender der 
Interessengemeinschaft 
Flensburger Gilde. Der 
Umsatz im Einzelhandel 
in der Großen Straße und 
Norderstraße erreichte 
das Niveau des Vorjahres. 
Neue Attraktionen auf 
dem Nordermarkt berei-
cherten das Weihnachts-
marktangebot und zo-
gen mehr Besucher an. 
Auch Stefan Thurner von 
Intersport Hans Jürgen-
sen bestätigt ein solides, 
wenn auch unspektaku-
läres Geschäft.

An drei Abschnitten in Schleswig-Holstein wird an der 380-Kilovolt-Ostküstenleitung gebaut. Ende 2027 soll die Höchstspan-
nungsleitung fertig sein. Ein Blick auf den aktuellen Stand.

STROMVER-
SORGUNG
dpa

Kiel. An der Ostküsten-Strom-
leitung von Ostholstein bis in 
den Kreis Segeberg sind im 
Jahr 2024 weitere Fortschrit-
te erzielt worden. Nach Anga-
ben des Netzbetreibers Ten-
net wurde die Leitung an drei 
Abschnitten weitergebaut. 
2027 soll der Bau abgeschlos-
sen und die Leitung, die mit 
einer Spannung von 380 Kilo-
volt (kV) betrieben wird, frei-
gegeben werden.

So wurde im ersten Ab-
schnitt zwischen Henstedt-
Ulzburg (Kreis Segeberg) bis 
Lübeck 108 von 115 Masten ei-

ner Freileitung bereits mon-
tiert. Zudem musste unter 
den Pinnauwiesen im Raum 
Henstedt-Ulzburg ein Erd-
kabel verlegt werden. Dafür 
wurden mithilfe einer Druck-
leitung – einem sogenannten 
Düker – mit zwei Bohrungen 
die beiden 985 Meter langen 
Röhren mit einem Durch-
messer von jeweils 2,7 Me-
tern geschaffen.

Im Oktober 2024 sind bei-
de Röhren gebohrt worden. 
Im Jahr 2025 sollen die Leer-
rohre präpariert, die Tunnel-
röhren verfüllt und die Kabel 
gezogen sein. Zudem wür-
den zwei weitere Erdkabel-
abschnitte bis Ende 2025 be-
ziehungsweise bis 2026 fer-
tiggestellt, teilte Tennet mit. 

Der erste Abschnitt ist den 
Angaben nach rund 50 Kilo-
meter lang.

Abschnitt im Raum 
Lübeck
Im 15 Kilometer langen Ab-
schnitt zwei der Ostküsten-
leitung im Raum Lübeck 
wurde dem Netzbetreiber zu-
folge Anfang 2024 der vorzei-
tige Baubeginn für mehrere 
Sektoren genehmigt – Ende 
September gab es den Plan-
feststellungsbeschluss. Da-
mit habe der Bau von 40 neu-
en Strommasten begonnen. 

Nach Inbetriebnahme der 
neuen Leitung im Raum Lü-
beck sollen zwei bestehende 
110-kV-Stromleitungen ab-
gebaut werden. Damit ver-

schwänden 88 der heute vor-
handenen Masten.

Bauarbeiten im dritten 
Abschnitt
Im dritten Abschnitt zwi-
schen Lübeck und Göhl im 
Kreis Ostholstein ist laut Ten-
net auch der vorzeitige Bau-
beginn genehmigt worden. 
Die Ostküstenleitung ver-
laufe hier auf 50 Kilometern 
Länge an vielen Stellen paral-
lel zur geplanten Hinterland-
anbindung der festen Feh-
marnbeltquerung. Durch die 
frühere Genehmigung wür-
den Überschneidungen bei 
den Bauarbeiten vermieden 
werden. 

Zunächst sollen dafür 16 
von 121 Masten gebaut wer-

den. Für den vollständigen 
Bau des Abschnittes werde 

Mitte 2025 der Planfeststel-
lungsbeschluss erwartet.

Arbeiten an der Ostküstenleitung schreiten 2024 voran

An der Ostküsten-Stromleitung von Ostholstein bis in den 
Kreis Segeberg sind im Jahr 2024 weitere Fortschritte erzielt 
worden. Foto: Christian Charisius, dpa


